



# Fallece a los 94 años Ifigenia Martínez, símbolo de la izquierda mexicana



© AP Photo / Félix Marquez

**MOSCÚ (Sputnik) — Una destacada figura de la izquierda mexicana y presidenta de la Cámara de Diputados, Ifigenia Martínez, falleció a los 94 años de edad, comunicó el 6 de octubre por la noche Ricardo Monreal, coordinador de la bancada del partido gobernante Morena.**

”

"Con profunda tristeza comunico el sensible fallecimiento de la maestra **Ifigenia Martínez y Hernández**, presidenta de la Cámara de Diputados, información que me ha confirmado su familia. Que descanse en paz tan extraordinaria mujer y sus seres queridos encuentren pronta resignación", publicó **Monreal** en su cuenta de la red social X.

Hace apenas unos días, Ifigenia Martínez encabezó **la ceremonia de investidura** y entregó la banda presidencial a Claudia Sheinbaum, la primera presidenta de México.



"El 2 de junio voté por Ifigenia Martínez, una mujer consecuente y de convicciones. El 1 de octubre recibí la banda presidencial de sus manos. Hoy nos dejó. Le envío a su familia, compañeros y amigos todo mi cariño y solidaridad. Hasta siempre querida maestra Ifigenia", tuiteó Sheinbaum.

El excanciller Marcelo Ebrard calificó a Ifigenia Martínez de "extraordinaria economista, **luchadora por la democracia** y la paridad de género toda su vida".

”

"Hoy sufrimos una pérdida irreparable", publicó Ebrard en X.



Nacida en la ciudad de México el 16 de junio de 1930, Ifigenia Martínez fue **la primera mexicana en lograr una maestría en Economía en la Universidad de Harvard**, cofundadora del Partido de la Revolución Democrática y de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), así como senadora de Morena durante varios años. En 1960 logró el Premio Nacional de Economía y en 1966 fue proclamada Mujer del Año en México.

[Fallece a los 94 años Ifigenia Martínez, símbolo de la izquierda mexicana - 06.10.2024, Sputnik Mundo \(noticiaslatam.lat\)](#)